
場　所

進行者

１.規約の変更、追加について　２．マスタープラン策定について　３．クラブホームページについて

４.その他

【委 員】

髙山祐一、山口辰也、山口 近、武田喜代子、堀米光男、関賢一

【山ノ内町】

田村英則

湯本裕之、中野哲良、石坂大輔、北村丈治

末松英司(県クラブアドバイザー)、小泉智生、北村和幸(県教育事務局　体育センター専門主事)

２　キッズスポーツ教室運営について

３　令和５年度スポーツくじ助成金申請

４　第２回スポーツフェスタ　チラシ、参加費、参加人数決定

議 事 録

会議等の名称
第7回山ノ内町総合型地域スポーツクラブ

設立準備員会

開催日時
 令和４年１1月２１日(月)

 午後6時30分～午後8時30分

文化センター　郷土資料室

主催者(事務局) 教育委員会スポーツ係 　髙山祐一 委員長

(要点筆記とする) １　第２回やまのうちスポーツフェスタの内容について

５．その他

【オブザーバー】

欠席者 栗林郁江

協議事項 (内容及び議題)

１．第１回やまのうちスポーツフェスタ開催結果について

２．キッズスポーツ教室について　

４．アンケート調査結果(小学生)について

３．令和５年度の活動予定、助成金申請について

主な決定事項

次回への検討事項

山ノ内町



委員長

当日は、１部４５名、２部６５名の参加。参加費収入が18,100円、怪我人もなく終える

にアンケートをとったのは後ほど協議事項で話していただく、結果などを今後に生かし

の収益金がどのように使われているか、実際に活用されている現場を見て感心してい

た。前半で水内さんに楽しく盛り上げていただき、福田さんからは保護者に向けた子育

討議内容及び経過 (発言者名) (発言内容)

事務局 開会・進行

委員長あいさつ・会議進行

スポーツフェスタですが福田さん、水内さんにお越しいただき大変盛況だった、その際

たいと考えている、当日のお手伝いいただいた皆様お疲れ様でした。

ことができた。前Jリーグチェアマンも当日来場され挨拶をいただいた、Jリーグのtoto

事務局 協議事項(１)　第１回やまのうちスポーツフェスタ開催結果について　資料を基に説明

てに対す熱いメッセージを多くいただき皆さん共感していた様子だった。

対応、会場へのアクセスなどは全てにおいて「満足」の回答一番多い。問３：参加費

500円に対しても64.３%が安い、10.７%がやや安い、25%がどちらとも言えないと回答。

オブザーバー

知ったかは、チラシが一番多い。問２：イベントの構成・内容、開催日時、スタッフの

りをしていただきたい。

当日スタッフで参加した武田委員はどうか。

水内体操は子どもより大人が楽しんでいた様子だった、あのようなプログラムは中々な

りがたい。⑥とても楽しかったです。⑦山ノ内町らしくスキースポーツにもフォーカス

してほしい。⑧今日のような企画を沢山やってほしい。⑨子供が選択してスポーツでき

湯本委員はどうでしたか。

皆楽しそうだった、お父さん、お母さんも真剣に取り組んでいた。

いので良かったと思う。親子サッカーは天候もよく子どもも大人も楽しんでいた。

問４：総合的にどのくらい満足しているかには89.3%が満足と回答。問５：第２回も参

も上手く非常に良かった是非このような企画を今後もやっていただき魅力あるクラブ作

委員長

委員　

ベントも積極的に開催してほしいです。⑤色々なスポーツを経験させてあげたいのであ

委員長

委員　

加したいかには85.7%が参加したいと回答、やや参加したいが10.7%。

ど色んな事をして頂きたい。③期待しています、楽しみです。④今後も他のスポーツイ

参加者コメント：①また開催お願いします。②子供たちのスポーツ、サッカー・野球な

つも言っています。小学生も陸上が出来る機会が欲しいです。以上がアンケート結果

当日お越しになっていた末松オブザーバーはどんなご感想をお持ちになったか。委員長

アンケート結果は親子参加だったので２８件の回答だった。問１：どこでイベントを

る場を継続して提供してほしいです。⑩楽しかったです。⑪色々教えてもらった。　

⑫遊びからたのしくはじめてもらいたい。⑬多くのスポーツに取組みたいです。14娘が

中学の陸上部です、昨年からスポ小に移行した。他地域は小学校から陸上をやっている

子が多く中学入学時に技術差が大きいです。小学校から陸上ができる環境が欲しいとい

水内体操から参加したが多くの親子の方が普段体験できないようなことを体験できたの

ではないか。アンケートでも満足度が非常に高い結果が出ている、内容的にも、また話

次回第２回は3月18日（土）栗原恵さんで決定したのでご予定をお願いします。事務局



討議内容及び経過 (発言者名) (発言内容)

10名、空手2名、ソフトボールはまだ参加者がいないが引き続き参加者を募る。

参加している子どもたちからはブレイクダンスをずっとやりたかった、すでに中野でダ

バレーは子どものみの参加が良い。

12月にはチラシ案を作り、1月には町内で配布したい。

委員　

事務局

委員長 他に質問あるか。

委員　 一同承認

イベントの内容はバレーボール教室は親子で参加でなくてよいか。

事務局 協議事項（２）キッズスポーツ教室について　資料を基に説明

11月1日から開始した、ブレイクダンスは15名の参加、サッカーは41名、バレーボール

の口コミが重要だと考える、実際バレーボール教室では飛び込みで体験参加があり「楽

委員　

まさしく総合型になっているのではないか。

ンスを習っているなどの意見を聞いた。バレーボールについてはソフトボールを普段習

っている子たちが多く参加、サッカーからもダンス教室に行っている子が多い。

委員長 指導者からの意見はあるか。

山本真央 やってみてこんなに多く参加するとは思わなかった。長く通って楽しくできたらと考え

ている。

空手は小学4年生の女子が２名参加している、２人ともすでに複数の習い事している。

保護者への対応をしっかりやることによって信頼が生まれるのではないか。

委員長 ブレイクダンスは初回13名の参加がきて、もう来てない子はいるのか。

事務局 2名参加していない子がいる。

いと聞いたから来てみた」との意見があった。子どもたちを頭ごなしに怒ることもなく

委員　 バレーボールは少年団のJr.バレーのメンバーではない子が参加してくれているのはすご

くいいことだと思っている。普段はソフトボールをやっていてバレーやブレイクダンス

にも参加、色々なスポーツを体験できるのはいいこと。

気軽に体験できるのはいい、続けてもらえたらいい。

委員長

委員　

既に習い事をしている子は参加に慣れているが、何もやっていない子にも参加しても

らいたい。

事務局 ブレイクダンスで言えば既に３回終わり、各教室指導者の皆さんの協力のもと子ども

たちは楽しく参加している、今後参加者を増やすにはやはり既存の参加者や保護者

委員長 他に意見あるか。

事務局 予算からみても適正な値段と考える。スポーツくじ助成金の謝金の限度額も１日指導し

たとしても4,000円となっている。

委員長 他に意見はあるか。

委員　 2名来ていない子がいるが体験で来たからずっと参加ではない、合う合わないもある

ただ、色んな経験ができるのがキッズスポーツの魅力ではないか。

事務局 指導者謝金ですが指導者の方には１回(1～２時間)2,000円をお支払いさせていただく規

定になっています。委員の委員会の出席は１回1,500円。

委員長 指導者への謝金額は適正なのか。



討議内容及び経過 (発言者名) (発言内容)

委員　 一同承認

事務局 協議事項（３）令和５年度の活動予定、助成金申請　資料を基に説明

令和5年度のスポーツ振興くじ助成金申請が１月14日締切。現在、上限の1,200,000円で

申請に向けて準備を開始している、今年度はキッズスポーツ教室を始めたが来年度は大

人対象の教室なども総合型として展開していきたいと考えている、またスポーツイベン

トも企画していきたい。

スポーツ振興くじの助成金の応募資格などが来年度から大幅に変更すのでオブザーバー

から説明いただきたい。

オブザーバー 日本スポーツ振興センターから11月10に応募要項が発表された、その中で令和５年度は

総合型地域スポーツクラブ活動助成について新規事業は申請を受付しないとなった。
山ノ内町に関しては来年度の創設支援の申請はできるが、令和6度から自立支援助成金

の
申請が現状できなくなった。振興センターに問い合わせしたところ現在、中学校の部活

動地域移行に関する助成金制度を検討しているところで令和６年度から仕組みが変わる

のではないか、再来年度ついてはまた検討しなければならない。

委員長 その他に何かあるか。

事務局 私どもは１年単位で創設支援の申請をしている、その他の助成金を活用すると最長8年

間助成を受けれるはずだったが、それが突然変更になった。部活動の地域移行に関する

新たな助成金制度をスポーツ庁と検討しているとのことだが、不透明な状況だ。スポー

ツ振興センターが11月18日に発表したYoutubeが今あるので一緒に見ていただきたい。

委員 一同視聴

事務局 令和6年度からの新制度の発表を待つ必要がある。町のスポーツに関する予算も分散し

ているので今後と取りまとめる必要があるのではないか。

委員長 これに関して質問はあるか、オブザーバー助成金についてはまだはっきり方向性が決ま

ってないとの認識でいいか。

オブザーバー そうなる。

委員 一同承認

事務局 協議事項（３）アンケート調査結果について　資料を基に説明

アンケート結果だが小学生以外はまだ集計途中である、小学生の結果を報告させていた

だく。238件の回答があり1～6年生まで各学年平均して16%ずつ。問4:の運動あそび・

スポーツが好きかでは、好きが63.4%、嫌いが2.1%。嫌いと答えた子の理由としては苦

手だからが最も多い。問5:の運動、スポーツ系の習い事をしているかでは、していない

が45.４%と半分近くいることがわかる。次に学習塾等も含む習い事では70.６%がしてい

ると回答。問7:運動あそび、スポーツはどのくらいするか、ほぼ毎日が25.２%、最も多

いのが週1～2回が37.４％。どの時間でやっているかでは休み時間が一番多い63%、誰

とでは友達が68.１％、次いでスポーツ教室等がで52.9%。どこで運動あそび・スポーツ

をするかでは学校68.１％、スポーツ教室等52.１％、家48.３％。現在行っているスポー

ツ、これからやりたいスポーツは資料をご覧ください問14:どんな環境があればより外で

遊ぶかでは、圧倒的に広い公園が欲しいとの意見が多い。雪の時に遊べる屋内施設が欲



討議内容及び経過 (発言者名) (発言内容)

しいなど。山ノ内は安心して遊べる施設が少ない、これは町の移住定住にも影響するの

ではないか。問15:保護者の回答は母親が83.２％、父親が16.８％の回答。子どもとよく

遊ぶかでは、よくしているが16％、時々しているが46.６％、ほとんどしていなが32.4%

もいた。問22:スポーツ歴を活かして指導をしてみたいかでは、したいが4.２％、した

くないが58.４％、しているが3.８%。問25:親子で運動あそび、スポーツをするイベント

に参加したいかでは、したいが45.％、どちらとも言えないが43.２％。問28:スポーツの

習い事に１ヶ月平均いくら支出しているかでは、していないと5,000～10,000円未満が同

じく26.9%、3,000～5,000円未満と10,000円以上が同じく10.９%。学習塾などへの月の支

出では、していなが37.８％、3,000～5,000円が13％、5,000～10,000円が16.８％、10,00

0円以上が15.１％。最後に専門の指導者がついた運動・スポーツ教室に対していくらま

でであれば、お金をかけられますか。月4回レッスンの月額の金額では238件の回答の

平均を出すと4,945円となった。月4回であれば5,000円を支出する意見が多くキッズス

ポーツ教室も来年度の月謝を定める際の参考にする必要があるのではないか。このアン

ケート調査は子育て世代の意見が多くあり、今後の町づくりにも大変参考になると思

う。将来的に助成金がなくなることを見据え自立して運営するには適正価格にしなけれ

ばならない。次回、保育園・中学校のアンケート結果をまとめて報告したい。

委員長 何か質問あるか。

委員 一同承認

協議事項（４）その他

オブザーバー 先進地の視察について、近隣のクラブに視察に行くにあたり「飯綱スポーツクラブ」と

「この指とまれ信濃」小学校の跡地を利用して総合型をやっている２つのクラブを午後

の時間帯でまわりたいと考えている。都合の良い日程を決めて実施したい。

事務局 平日の午後の時間帯で日程を決めて行いたい、改めて日程の連絡は事務局からする

全員が参加できなくても良い。

委員長 何か質問あるか。

委員 一同承認

副委員長 ニュースポーツの紹介、町にある道具について資料を基に説明

ボッチャとペタンクを実践　

誰でも楽しく高齢者から子どもたちまで楽しめる競技となっている。

事務局 町にある道具を有効活用し高齢者のスポーツ教室も展開していきたい。

広い公園がないなどの町民の意見が多く、近隣の市町村を見習いスポーツ振興くじ助成

ば地域も活性化するのではないか、近くには合宿のできるホテルも多くある。

委員 雪には強いのか。

金を活用して町内に人工芝グラウンドを作りたいと考えている、町の方も利用でき、合

宿に来た町外の方も利用できるのではないか。

委員長 小学校の統合でグラウンドが空く予定だがまだ先の話になる、今できると考えるとすがか

わグラウンドが候補になるのではないか。

事務局 すがかわグラウンドの地域は人口も少ない、人工芝グラウンドができ活用が盛んになれ



事務局 令和５年の休日の部活動地域移行に向けて話し合いをしていきたい、グラウンドに関し

ても町と検討する必要がある。

委員長 他に何かあるか。

以上、閉会

事務局 助成金を活用し人工芝グラウンドを作るにあたり今後町のどこに提案したらよいのか考

えていく必要がある。

委員 中学校の部活動地域移行の受け皿なってくれる期待が高い、中学は受け入れてくれる種

目があればありがたいと思っているが、受け皿としての総合型のイメージが先行してい

る。

討議内容及び経過 (発言者名) (発言内容)

事務局 問題ないと考える。水はけもよく雪解け後も早く使用できる。

委員長 上林のテニスコートも雪に問題なく使えている。

委員 上林のハードコートも使用料を支払っているのにひどい状態になっている。



　


